

よく聴いて 行うことで 徳を積む

校長 伊東 洋樹

今年は3ヶ月の臨時休校があったせいで、2週間という短い夏休みでした。大きなけがや病気をせず、元気に登校してきた子どもたちを見てほっとしています。子どもたちは落ち着いて学習や生活に向かっています。穏やかなスタートが切れたのも、ご家庭でしっかりと生活環境を整えてくれたからだと思います。

一学期の終わりに、夏休みには「夢中になれるものを見つけて欲しい。」という話をしました。私の夏休みの思い出と言えば…今から50年前、夜寝ていると、父親に「起きろ。テレビですごいことやっているぞ。」と言われ起こされました。眠い目をこすりながら、ブラウン管を覗いてみると、アメリカのNASA アポロ11号が月に着陸しているシーンでした。子ども心に「え、あの月に人が着陸したの?!」とびっくりして目が覚めたのを憶えています。その日から宇宙に興味を持ち始めました。小学校の図書室で宇宙の本を借りて何度も読み返し、夕方になると近くの橋の欄干に横たわって夜空を眺めていました。小学校6年生の時に兄と一緒に、段ボール望遠鏡を作りました。月のクレーターが見えた時は感動しました。大人になったら宇宙飛行士になりたい、と小学校の卒業アルバムに書いたのを憶えています。今年の夏、ペルセデス流星群を楽しみにしていたのですが、あいにくの曇り空で観ることはできませんでした。…この夏休みに夢中になれるものを見つけた子もいると思います。きっと生涯の「心の宝物」となっていくことでしょう。



いよいよ2学期が始まります。大きな声で話したり、活動が制限されてしまったりする場面も多くあると思います。反面、相手のことをじっくりと理解する機会が増えることとなります。

耳と目と心を+ (足す) と何という漢字になるでしょうか。

始業式で子どもたちに問題を出しました。正解は、『聴く』です。聴くは、耳のほかに、目と心という字があります。「聞く」という漢字がありますが、耳だけです。聴くは、人の話を耳だけで聞くのではなく、目や心で聴くのです。きちんと話を聴いている人は、目も真剣で話をしている人の方を向いていますし、心で聴いている人は自然とうなずきながら聴いています。そうすると話をしている人もうれしくなって、もっと仲良くなれると思います。授業中も、先生の話をしっかり聴くことで学習内容もよく理解できるようになります。「聞き上手は、話し上手」という言葉もあります。まずは、目と心でしっかり話を聴くことのできる『聴き方上手』の大森っ子をめざした2学期にしていきたいと思います。

さらに、聴くの部首「耳」を「行」に替えるとどうなるでしょう。道德の「徳」という漢字になります。人の話をしっかりと聴いて、行いをすれば徳を積むこと「心の貯金」になるのです。先生や友だちの話にしっかりと耳を傾け、心の中で咀嚼し、自らの行いに移していくことで徳(豊かな心)が形成されていくこととなります。漢字の計算で言うと、

耳+目+心=聴 → 聴+行い=徳

となるのでしょうか。本校のサブテーマである「気づき、考え、行動する」にも結びついてきます。しっかり聴き取り、学び取ったことを、ぜひ行動に移すことで徳のある人間になってほしいと願っています。

大地震が発生し、利根川が決壊したことを想定して避難訓練を行いました。緊急放送を聞いて、机の下に潜る一次避難。洪水を避けて3階へ避難する二次避難。誰一人おしゃべりをする子はいません。これまでの防災教育の継続が、子どもたちを真剣な表情にさせています。校庭で保護者に引き渡す三次避難と訓練は続きました。保護者の皆様には、環境整備に引き続き、ご協力をいただきありがとうございました。昨年の、台風の激しさは記憶に新しいところです。今年も大きな台風が発生しているようです。いつ地震や台風が来ても自分の命は自分でも守れるよう防災教育と危機管理に力を入れて参りたいと思います。

まだまだ厳しい暑い日が続きますので、しっかり水分をとって熱中症には十分に気をつけていきます。手洗い、うがい、マスク、3密回避でコロナウィルス感染予防に努めていきたいと思っています。二学期も皆様のご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。



くすのき

第5号

令和2年9月1日

印西市立大森小学校

印西市大森3350

TEL. 0476-42-2089

学校教育目標

しおあじ

じかんをまもる
あいさつ・へんじ
おもいやりのことば
しせいをただす

学校教育目標
豊かな心を持ち
自ら学びたくましく
生きる子どもの育成

2学期もコロナ感染と熱中症に

～2学期始業式～

気をつけて



今年度の2学期開始は、コロナ禍で夏休み短縮のため、8月24日（月）からとなりました。子どもたちにとっては家族で旅行に行ったり、海やプールに遊びに行ったりすることを控えなければならない状況で、いつもと違う特別な夏休みを過ごしたようでした。しかし、大きなけがや事故もなく、元気に登校してきた子どもたちの笑顔を見て、職員一同安心しました。始業式では、校長の講話と1・4年の代表児童による2学期に頑張りたいことの発表がありました。校歌は歌わずに、時間短縮で行いました。今後も新型コロナウイルス感染拡大防止への対策を十分に心がけてまいります。

修学旅行・校外学習の変更

2学期に予定されていた6年生の修学旅行および1～5年生の校外学習ですが、コロナ感染防止のため中止とさせていただきます。なお、その代替となる行事（遠足）については現在検討中です。子どもたちにとって学習の一環としてよい思い出づくりとなるような活動を考えていきますので、ご理解の程よろしくをお願いいたします。

放課後の校庭使用について

放課後の校庭使用については、新型コロナウイルス感染防止に関連して、遊具での接触感染リスク及び不特定者の使用による感染リスクも考慮したうえで、**当面の間使用禁止**とさせていただきます。どうぞご理解いただき、お子様への指導もあわせてよろしくお願いいたします。

PTA環境整備のご協力 どうもありがとうございました！

今年度初めてのPTA環境整備が8月28日（金）に行われました。暑い中ではありましたが、70名もの保護者の方が参加していただき、校庭の草抜きや機械を使って草刈りをしていただきました。9月に入るとすぐに校庭でオオモリニック（運動会）練習が始まります。おかげさまで、子どもたちも安全に気持ちよく体を動かすことができます。どうもありがとうございました。



9月～10月の行事予定

9月

- 1日（火） 給食開始 尿検査二次
- 3日（木） 集金袋配付
耳鼻科検診（1年）
- 7日（月） 集金日 委員会活動
- 8日（火） 全校朝会・任命式
内科検診（1～3年）
- 9日（水） 内科検診（4～6年）
- 10日（木） 防災訓練（スポット）
- 15日（火） 前日準備 下校時刻 1～3年：14:55
4～6年：15:30
- 16日（水） オオモリニック 2020（午前）
- 17日（木） オオモリニック 予備日①
- 18日（金） オオモリニック 予備日②
- 21日（月） 敬老の日
- 22日（火） 秋分の日
- 25日（金） クラブ活動（第1回）
- 28日（月） 特別日課（13:30 下校）
- 29日（火） ブラッシング指導（1・2年）
特別日課（13:30 下校）
- 30日（水） 特別日課（13:30 下校）

10月

- 5日（月） 委員会活動
- 6日（火） 全校朝会 集金袋配付
- 8日（木） 集金日
- 9日（金） 通知表配付
- 13日（火） 家庭教育学級（開講式）
- 16日（金） クラブ活動
- 20日（火） P T A 会費集金袋配付
- 21日（水） 心電図検査（1年）
- 22日（木） P T A 会費集金日（2回目）
- 26日（月） 就学時健康診断
- 30日（金） 授業参観日 ※変更の場合あり

※10月に予定されていた1・2年校外学習、3・4年校外学習、5年自然教室は中止とさせていただきます。